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                                      Aos 17 dias do mês de junho de dois mil e dez, nesta 

cidade de São Paulo, na sala de reunião dos Conselhos da São Paulo 

Previdência (SPPREV), sito na Rua Bela Cintra, nº 657, 1º andar, às 9:30 

horas, após prévia convocação, reuniu-se ordinariamente o Conselho Fiscal da 

referida autarquia. Presentes os Conselheiros Aníbal Hiroishi, Maria de Fátima 

Alves Ferreira, Emília Ticami, Ida Maria Penha Ribeiro Leme, Jacira Costa 

Silva, Aparecido Manoel Pereira dos Santos, Meiri Mayumi Urashita, Maricler 

Real e Isabel Cristina Rother Buhler de Godoy. Inicialmente, a conselheira 

Emilia Ticami comentou sobre o trabalho desenvolvido pelos conselheiros, 

sempre pautado no rigor e na seriedade e sobre as atribuições do Conselho 

Fiscal. Foi dada a palavra ao Diretor Presidente da São Paulo Previdência, 

Carlos Henrique Flory, que falou sobre a importância do Conselho Fiscal, 

desde a criação da SPPREV, pela Lei Complementar 1.010 de 2007, e que 

com a chegada dos novos conselheiros, está ocorrendo a primeira renovação 

parcial na composição do Conselho. Os novos conselheiros titulares, Ida Maria 

Penha Ribeiro Leme, Jacira Costa Silva e Aparecido Manoel Pereira dos 

Santos e suplentes, Meiri Mayumi Urashita, Maricler Real e Isabel Cristina 

Rother Buhler de Godoy, foram empossados pelo Diretor Presidente da 

SPPREV, conforme disposto no artigo 19 do Decreto nº 52.337, de 7 de 

novembro de 2007. Após a apresentação do Secretário Executivo, José 

Roberto de Moraes e da Diretora de Administração e Finanças, Carmem Silvia 

Pagotto, cada Conselheiro se apresentou aos demais membros do Conselho. 

O Diretor Presidente expressou seus votos de louvor e agradecimento aos 

conselheiros Rubens Peruzin, Maria Helena Vilchez Martin, Yvone Barreiros 
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Moreira, Luiz Carlos de Camargo, João Bosco da Silva e Rita Amadio de Brito 

Andrade Ferraro, que deixaram o Conselho Fiscal devido ao término de seus 

mandatos. O Diretor Presidente realizou, com a concordância de todos, uma 

apresentação do Planejamento Estratégico da SPPREV, que foi inspirado no 

modelo adotado na Secretaria da Fazenda, do qual, até 2009, a SPPREV fazia 

parte. Disse que o Planejamento Estratégico será utilizado para que a SPPREV 

alcance a sua visão de se tornar a entidade de referência no Regime Próprio 

de Previdência Social e para que isso ocorra, alguns valores deverão ser 

respeitados e os objetivos estratégicos e as metas deverão ser definidos, além 

dos indicadores que permitirão avaliar os resultados das ações. Disse que para 

2010, a SPPREV tem como indicadores a satisfação do participante, a redução 

de despesa com a eliminação dos pagamentos indevidos e a receita com a 

alienação de imóveis do RPPS. Para atingi-los a SPPREV adotou medidas 

para aprimorar os canais de atendimento, criou o NIP – Núcleo de Investigação 

e Pesquisa, que será responsável pela análise da folha de pagamento de 

pensões para detecção de pagamentos indevidos e realizou a avaliação dos 

imóveis pertencentes ao IPESP, os quais ao serem alienados gerarão receita 

que será repassada à SPPREV. O Diretor Presidente disse que foi realizada 

uma pesquisa de satisfação do usuário e o seu resultado poderá ser 

apresentado ao Conselho pela Gerente de Relacionamento com o Segurado, 

na próxima reunião. Depois de finalizada a apresentação, o Diretor Presidente 

e a Diretora de Administração e Finanças se retiraram da sala, para que fosse 

realizada a eleição do novo Presidente e Vice-presidente do Conselho Fiscal. 

Nesse momento, a senhora Isabel Cristina Rother Bühler de Godoy se retirou, 

por motivo justificado já no inicio da reunião. A Conselheira Emilia Ticami fez a 

leitura dos artigos 8º, 9º e 10 do Regimento Interno do Conselho Fiscal da 

SPPREV que tratam da eleição do Presidente e seu Substituto, os quais 

deverão ser escolhidos dentre os membros do Conselho que foram indicados 
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pelos servidores. Colocada em votação, foi eleito, por unanimidade dos votos, 

como Presidente desse Conselho, o Sr. Aníbal Hiroishi e como Vice-presidente, 

a Sra. Jacira Costa Silva. Na seqüência, a Ata da 24ª Reunião Ordinária foi 

aprovada e assinada. A Diretora de Administração e Finanças da SPPREV, 

Carmen Silvia Pagotto, a Gerente de Planejamento e Controle, Wânia Maria 

Ruotti, o Gerente de Finanças e Arrecadação, Edmilson Silva, e o Analista em 

Gestão Previdenciária, André Moura Robles, foram convidados a prestar 

esclarecimentos sobre o Balancete do mês de abril de 2010. Passou-se então, 

à exposição dos Relatórios Gerenciais da UG 202601 – Previdência e UG 

202602 – Administração, referentes ao Balancete do mês de abril. A Diretora 

apresentou a sua equipe e passou a explicar de que forma estão estruturados 

os relatórios. Iniciou a exposição pelo Relatório da UG 202601 – Previdência e 

o Demonstrativo de Receita Previdenciária, na página 02, explicando que essa 

tabela contém os recursos oriundos da contribuição dos servidores ativos, 

inativos e pensionistas, a contribuição patronal e a compensação 

previdenciária. A Diretora destacou que em abril, houve uma diminuição da 

receita, em relação a março, pois nesse mês houve o pagamento da 

Participação por Resultados aos pensionistas dos Agentes Fiscais de Renda, 

acarretando acréscimo da contribuição, como registrado na nota explicativa 02. 

Apontou, também, que houve diminuição da receita proveniente da 

Insuficiência Financeira, em função de despesa menor no mês de abril. Nas 

páginas 03 a 05 estão demonstradas as Receitas por Poderes, dos meses de 

fevereiro a abril, respectivamente. A Diretora explicou que a receita com Salário 

Família refere-se ao valor repassado pela Secretaria da Fazenda à SPPREV, a 

título de ressarcimento por esse pagamento aos pensionistas. Nas páginas 06 

a 08 são demonstradas as Receitas por Órgão, dos meses fevereiro a abril, 

respectivamente. A Diretora explicou que há entidades superavitárias, cujos 

recursos dão cobertura à insuficiência de entidades deficitárias. Nas páginas 11 
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a 14 são demonstradas as Despesas por Entidade, dos meses de fevereiro a 

abril, respectivamente. O Conselheiro Aparecido Manoel Pereira dos Santos 

perguntou por que existe diferença entre os valores da despesa e da receita do 

Tribunal de Contas. A Diretora informou que a SPPREV está criando grupos de 

gestores que serão responsáveis pelo acompanhamento dos lançamentos de 

cada órgão, de forma a conhecer o padrão de normalidade de sua execução. A 

Diretora disse que no mês de abril ocorreu um aumento no Item Outras 

Receitas Correntes, em razão da restituição efetuada pelo IPESP à SPPREV, 

das despesas com o contrato da Fundação Getúlio Vargas referentes aos 

serviços de Avaliação da Carteira Imobiliária, que deveria ter sido lançado na 

UG - Administração e não na UG - Previdência. O conselheiro Aparecido 

Manoel perguntou qual o significado de “Variações Patrimoniais Passivas” do 

Balancete Financeiro. A conselheira Meiri Mayumi Urashita explicou que as 

variações são as alterações do patrimônio passivo e as variações passivas são 

as decorrentes da diminuição dos valores do ativo ou do acréscimo dos valores 

do passivo. Passou-se para o Relatório da UG 202602 – Administração. A 

Diretora disse que os valores constantes na tabela da página 21, se referem 

aos recursos oriundos do pagamento da Taxa de Administração pelas 

entidades à SPPREV. Informou que houve, no mês de março, a devolução do 

valor da Taxa de Administração ao Centro Paula Souza, pois essa entidade 

havia efetuado o pagamento da taxa acima do valor estabelecido no 

Comunicado e esclareceu também que entidades cujo valor da Taxa de 

Administração é inferior a 10 mil reais pagam em uma única parcela, no mês de 

julho. A Diretora apontou que, na página 22, a despesa com Pessoal foi 

superior aos demais meses devido ao pagamento da Bonificação por 

Resultados aos funcionários da SPPREV. O Conselheiro Aparecido Manoel 

apontou que os gráficos apresentados na página 22 estão divididos por tipo de 

despesa e não de acordo com o mês conforme consta do Relatório. A Diretora 
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informou que fará as devidas correções e esclareceu que no item 

“Ressarcimento de Pessoal Requisitado”, na página 23, há variação no período 

entre os meses de fevereiro e abril, pois não tem havido a regularidade no 

envio dos dados necessários para o pagamento pela SPPREV. Os dados dos 

funcionários da Secretaria da Fazenda e da Prefeitura de São Paulo que estão 

afastados na SPPREV deveriam ser encaminhados mensalmente por esses 

órgãos para o pagamento do reembolso. A conselheira Ida Maria Penha 

Ribeiro Leme perguntou sobre o aumento da despesa com energia elétrica no 

mês de março. A Gerente de Planejamento e Controle explicou que a variação 

se deve ao extravio de conta de luz do mês de fevereiro, que só foi lançado na 

competência do mês de março. A conselheira solicitou esclarecimentos sobre a 

despesa de “Conservação Manutenção de Bens Moveis e Imóveis” no mês de 

abril. A Diretora esclareceu no referido mês ocorreu a devolução de Verba de 

Adiantamento referente a essa despesa. A Conselheira Emilia Ticami 

perguntou por que houve no mês de abril a diminuição do quadro de 

funcionários. A Diretora informou que por força da Lei Complementar n° 1.058, 

de 16 de setembro de 2008, alguns cargos foram extintos com o ingresso dos 

funcionários concursados. A Conselheira Emília Ticami solicitou que fosse 

corrigido no Fluxo de Caixa o valor do saldo inicial do ano que consta na coluna 

Total. A Conselheira Maria de Fátima solicitou que o Fluxo de Caixa seja 

elaborado conforme o modelo apresentado ao Governo. O Presidente do 

Conselho sugeriu que os conselheiros analisassem o Relatório e que havendo 

outras dúvidas, sejam colocadas na próxima reunião para serem esclarecidas 

pela Diretora de Administração e Finanças. Após análise do Relatório do 

Balancete referente ao mês de abril de 2010, houve a sua aprovação por 

unanimidade dos Conselheiros. Em decorrência, foi lavrado e assinado por 

todos os Conselheiros titulares presentes, o competente Parecer, consignando 

o posicionamento favorável do Conselho Fiscal à aprovação do Balancete, 
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assim como, dos respectivos relatórios gerenciais, referentes ao mês de abril 

de 2010, pelo Conselho de Administração. Passou-se à discussão sobre a 

dívida da Universidade de São Paulo. A Diretora informou que foi solicitado 

parecer à Consultoria Jurídica da Secretaria da Fazenda sobre a possibilidade 

de correção monetária pelo atraso de pagamento da Taxa de Administração 

pela USP. Informou também que a Consultoria enviou parecer, em que orienta 

pela aplicação de correção monetária no caso de pagamento em atraso, 

utilizando-se a UFESP como indexador. A Conselheira Maria de Fátima 

solicitou na próxima reunião seja apresentado um quadro com o valor nominal 

da dívida e com a correção. A Diretora informou que foi solicitado ao Secretário 

Executivo da SPPREV o encaminhamento de solicitação de parecer à 

Consultoria Jurídica para a destinação da receita repassada pelas 

consignatárias à UG – Administração, pois atualmente, essa receita tem sido 

lançada na UG - Previdência. A Conselheira Maria de Fátima sugeriu que esse 

item permanecesse na pauta e que no Relatório Gerencial constasse uma nota 

informando que o assunto está pendente, aguardando parecer. Por fim, ficou 

agendada a próxima reunião deste Conselho para o dia 15 (quinze) de julho, 

quinta-feira, às 9:30 horas, ficando desde já os presentes devidamente 

convocados. Às 12:30 horas, não havendo nada mais a ser tratado nesta 

reunião, o Presidente declarou encerrados os trabalhos. E, para constar, eu, 

Letícia Neves da Silva, Secretária da Reunião, lavrei e subscrevo esta Ata que, 

após  lida,  achada conforme e aprovada, vai devidamente assinada pelo 

Presidente e pelos demais Conselheiros presentes.  

 

___________________ 

Aníbal Hiroishi 
Presidente do Conselho Fiscal 

___________________ 

Jacira Costa Silva 
Vice-Presidente do Conselho Fiscal  
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__________________ 
Emília Ticami 
Conselheira 

___________________ 
Ida Maria Penha Ribeiro Leme                                               

Conselheira 
 

 

                                                                                               

___________________________ 
Maria de Fátima Alves Ferreira 

Conselheira 

____________________ 
Aparecido Manoel Pereira dos Santos 

Conselheiro 
 

 

 

___________________________ 
Letícia Neves da Silva 
Secretária da Reunião 

 

 


